

A. Simpulan 127

B. Saran-saran..... 127

DAFTAR PUSTAKA

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

LAMPIRAN-LAMPIRAN

RIWAYAT HIDUP

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Proses belajar mengajar merupakan inti dari proses pendidikan secara keseluruhan dengan guru sebagai pemegang peran utama. Proses belajar mengajar juga merupakan proses yang mengandung serangkaian perbuatan guru dan siswa atas dasar hubungan timbal balik yang berlangsung dalam suasana edukatif untuk mencapai tujuan. Interaksi atau hubungan timbal balik antara guru dan siswa merupakan syarat utama bagi berlangsungnya proses belajar mengajar.¹

Dalam Undang-undang RI. No. 20 tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional BAB II pasal 3 di jelaskan bahwa :

”Pendidikan nasional berfungsi mengembangkan kemampuan dan membentuk watak serta peradaban bangsa, bertujuan untuk mengembangkan potensi peserta didik agar menjadi manusia yang beriman dan bertaqwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, berakhlak mulia, sehat, berilmu, cakap, kreatif, mandiri, dan menjadi warga negara yang demokratis serta bertanggung jawab ”.²

Untuk merealisasikan tujuan pendidikan nasional diatas peranan guru sebagai pendidik sangat dibutuhkan, karena guru adalah pihak yang langsung terjun di lapangan untuk mendidik dan membimbing siswa atau peserta didik, demi mencapai keberhasilan proses pembelajaran dan demi mencapai tujuan pengajaran serta tujuan pendidikan yang telah ditetapkan.

¹M. Uzer Ustman, *Menjadi Guru Profesional*, (Bandung: Remaja Rosda Karya, 1995), h. 1

²UU RI No. 21, *Tentang Sistem Pendidikan Nasional*, (Bandung: Citra Umbara, 2003), h.

Selanjutnya, membimbing mereka agar upaya belajarnya terarah, berlangsung lancar dan berhasil, upaya yang demikian itu adalah upaya pembelajaran⁴. Tugasnya seorang guru berusaha untuk membelajarkan siswa yang tentunya disesuaikan dengan tujuan pendidikan agama Islam itu sendiri.

Upaya pembelajaran itu agar berhasil hendaklah dilaksanakan secara sistematis (secara kuat dengan mempertimbangkan segala dampaknya) dengan kata lain kegiatan belajar dan upaya pembelajaran harus di pandang sebagai suatu sistem yaitu sistem pembelajaran.

Suatu lembaga pendidikan harus memberikan sistem pembelajaran yang sesuai dengan kebutuhan siswa. Banyak sekali konsep-konsep pembelajaran yang ditawarkan dengan metode yang beranekaragam untuk keberhasilan suatu pendidikan, dapat dikatakan berhasil tidaknya atau efektif tidaknya suatu pembelajaran pada dasarnya adalah tergantung pada sistem pembelajaran.⁵

Produk pendidikan ditentukan oleh proses, secara operasional bahwa proses pendidikan yang baik dan benar akan menghasilkan produk yang baik pula. Dari pernyataan tersebut menunjukkan bahwa sistem pembelajaran itu sangat penting dalam pelaksanaan proses belajar mengajar. Maka diharapkan seorang guru dapat menjalankan sistem pembelajaran PAI yang sesuai dengan tujuan yang hendak dicapai yaitu membimbing siswa agar dapat meyakini dan

32 ⁴Yusuf Hadi Miarso, dkk. *Teknologi Komunikasi Pendidikan*, (Jakarta: Rajawali, 1986), h.

⁵Oemar Hamalik. *Kurikulum dan Pembelajaran*. (Jakarta: Bumi Aksara, 2003), h.7

mengamalkan ajaran Islam serta sebagai pandangan hidup.⁶

Adapun komponen-komponen yang terkandung dalam sistem pembelajaran pendidikan agama Islam adalah sebagai berikut: tujuan pembelajaran pendidikan agama Islam, bahan/materi, kegiatan belajar mengajar, metode pengajaran alat bantu (saran) dan sumber pelajaran serta evaluasi.⁷

Belajar mengajar selaku sistem intruksional mengacu pada pengertian sebagai seperangkat komponen yang bergantung satu sama lain untuk mencapai tujuan. Agar tujuan itu tercapai, semua komponen yang ada harus di organisasikan sehingga antar sesama komponen terjadi kerjasama, karena itu guru tidak boleh hanya memperhatikan komponen-komponen tertentu saja, tapi ia harus mempertimbangkan komponen secara keseluruhan.

Hal ini didasarkan pada persamaan hak bagi semua anak untuk memperoleh pendidikan yang berkualitas (Undang Undang Pendidikan No 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional Bab IV Pasal 5 Ayat 1). Kesadaran guru untuk memberikan kesempatan yang sama dan tidak merugikan salah satu pihak akan sangat besar artinya bagi pengembangan Sumber Daya Manusia yang sangat dibutuhkan dalam era globalisasi agar SDM kita tidak terpuruk dalam persaingan antar bangsa.⁸

⁶Zakiah Drajat dkk, *Ilmu Pengetahuan Pendidikan Islam*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2000), h. 86

⁷Syaiful Bahri Djamarah, *Strategi belajar Mengajar*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2002), h. 48

⁸http://www.MBS_Direktorat_pembinaan_taman_kanak_-kanak_dan_sekolah_dasar_org/isi.php?id=43, /2012/02/02

Wujud dinamika dan aspirasi kehidupan sosial suatu masyarakat tercermin dalam rumusan tujuan pendidikan suatu bangsa sesuai dengan tuntutan zaman.⁹

Dalam kehidupan suatu negara pendidikan memegang peranan yang sangat penting untuk menjamin kelangsungan hidup negara dan bangsa, karena pendidikan merupakan wahana untuk meningkatkan dan mengembangkan kualitas sumber daya manusia.¹⁰

Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan (KTSP) yang saat ini berlaku pada sistem pendidikan di Indonesia memberikan keleluasaan bagi sekolah untuk meramu sendiri, mulai dari metode belajar mengajar hingga sistem penilaian evaluasi belajar siswanya. Kondisi tersebut merupakan tantangan tersendiri bagi sekolah untuk menghasilkan generasi yang berkualitas dengan mengoptimalkan semua sumber daya yang dimiliki oleh sekolah.¹¹

Mempelajari sebuah mata pelajaran mestinya untuk mendapatkan hasil pengajaran yang autentik yang merupakan pengalaman yang mengilhami dan menantang. Itu adalah suatu pengalaman yang membangkitkan berbagai jenis sifat, sikap dan disposisi yang diinginkan, serta yang konstruktif.

Cara mempelajari mata pelajaran dengan wajar merupakan suatu proses penemuan, pemikiran kreatif, yang mengajak bersikap kooperatif, merupakan proses mencapai prestasi yang berarti dan untuk merealisasi

⁹Endang Soenaryo, *Teori Perencanaan Pendidikan Berdasarkan Pendekatan Sistem*, (Yogyakarta: Adicita Karya Nusa, 2000), h. 49

¹⁰Mulyasa, *Kurikulum Berbasis Kompetensi*, (Bandung: Pt Remaja Rosda Karya, 2003), h. 15

¹¹<http://okvina.wordpress.com/analisis-sistem-evaluasi-hasil-belajar-siswa-yang-menghambat-pengembangan-karakter-siswa-sma/2012/02/02>

tenaga-tenaga pengajar yang profesional. Ia merupakan suatu proses, yang dalam dan dirinya memupuk dan menguntungkan perkembangan kepribadian pelajar.

Tetapi bila mempelajari mata pelajaran itu dilakukan dengan cara-cara rutin yang menjemukan, maka proses itu akan menjadi gersang bagi nilai kepribadian.¹² Adapun keterampilan mengelola kelas memiliki komponen sebagai berikut :¹³

1. Penciptaan dan pemeliharaan iklim belajar yang optimal
 - a. Menunjukkan sikap tanggap dengan cara memandang secara saksama, mendekati, meberikan pertanyaan dan pertanyaan dan memberi reaksi terhadap gangguan di kelas.
 - b. Membagi perhatian secara visual dan verbal.
 - c. Memberi petunjuk yang jelas.
 - d. Memberi teguran secara bijaksana.
 - e. Memberi penguatan ketika diperlukan.
2. Keterampilan yang berhubungan dengan pengendalian kondisi belajar yang optimal
 - a. Modifikasi perilaku yakni mengajarkan perilaku baru dengan contoh dan pembiasaan, meningkatkan perilaku yang baik melalui penguatan, mengurangi perilaku buruk dengan hukuman.

¹²James. L, Murseli, *Pengajaran Berhasil*, (Jakarta: Yayasan Penerbit Universitas Indonesia, 1975), h. 6

¹³Mulyasa, *Menjadi Guru Profesional Menciptakan Pembelajaran Kreatif Dan Menyenangkan*, (Bandung: Pt Remaja Rosda Karya, 2008), h. 90-91

- b. Pengelolaan kelompok dengan cara yakni peningkatan kerjasama dan keterlibatan, menangani konflik dan memperkecil masalah yang timbul.
- c. Menemukan dan mengatasi perilaku yang menimbulkan masalah yakni pengabaian yang direncanakan, campur tangan dengan isyarat, mengawasi secara ketat, mengakui perasaan negatif peserta didik, mendorong peserta didik untuk mengungkapkan perasaannya, menjauhkan benda-benda yang dapat mengganggu konsentrasi, menyusun kembali program belajar, menghilangkan ketegangan dengan humor serta mengekang secara fisik.

Strategi sistem belajar ialah suatu perencanaan untuk menggunakan prosedur disain sistem lebih efektif. Prosedur disain ialah melukiskan bagaimana cara memilih dan mengorganisasikan komponen-komponen dari sistem belajar. Tetapi penulis menyatakan bahwa proses disain adalah hal yang sangat kompleks, maka kita harus mempunyai suatu strategi disain, yang akan menolong seorang disainer (pendidik) untuk mengevaluasi semua alternatif yang penting dan sampai pada kesimpulan bahwa pencapaian suatu sistem itu lebih efisien.

Perencanaan suatu disain strategi belajar terdiri dari tiga tahap yaitu analisa kebutuhan sistem, mendisain sistem itu dan mengevaluasi sistem itu secara efektif.¹⁴

¹⁴ Roestiyah, *Masalah Pengajaran Sebagai Suatu Sistem*, (Jakarta: PT Rineka Cipta, 1994), h. 27

Metode dan strategi pembelajaran sebagai prinsip-prinsip yang mendasari kegiatan dan mengarahkan perkembangan peserta didik dalam proses pembelajaran.

Secara umum strategi mempunyai pengertian suatu garis-garis besar haluan untuk bertindak dalam usaha mencapai sasaran yang telah ditentukan. Dihubungkan dengan belajar mengajar, strategi bisa diartikan sebagai pola-pola umum kegiatan guru dan anak didik dalam perwujudan kegiatan belajar untuk mencapai yang telah digariskan.

Belajar itu sendiri merupakan serangkaian kegiatan jiwa raga untuk memperoleh suatu perubahan tingkah laku sebagai hasil dari pengalaman individu dalam interaksi dengan lingkungannya yang menyangkut kognitif, afektif, dan psikomotorik.¹⁵ Strategi-strategi belajar mengacu pada perilaku dan proses-proses berpikir yang digunakan oleh siswa dalam mempengaruhi hal-hal yang dipelajari, termasuk proses memori dan metakognitif.

Michael Pressley menyatakan bahwa strategi-strategi belajar adalah sebagai berikut:

“Operator-operator kognitif meliputi terdiri atas proses-proses yang secara langsung terlibat dalam menyelesaikan suatu tugas (belajar). Strategi-strategi tersebut merupakan strategi-strategi yang digunakan siswa untuk memecahkan masalah belajar tertentu. Untuk menyelesaikan tugas belajar siswa memerlukan keterlibatan dalam proses-proses berpikir dan perilaku, menskim atau membaca sepintas lalu judul-judul utama, meringkas, dan membuat catatan, di samping itu juga memonitor jalan berpikir diri sendiri”.¹⁶

¹⁵Syaiful Bahri Djamarah, *Psikologi Belajar*, (Jakarta: PT Rineka Cipta, 2002), h. 13

¹⁶Trianto, *Model-model Pembelajaran Inovatif Berorientasi Konstruktivistik*, (Jakarta: Prestasi Pustaka Publisher, 2007), h. 85

Banyak upaya dilakukan untuk memperbaiki pembelajaran dikelas. Namun demikian, fokus perbaikan lebih banyak ditentukan pada wilayah yang bersifat metodologis dan strategi pembelajaran. Kenyataan inilah yang menjadikan munculnya “*ruang kosong*” yang tidak diperhatikan oleh para pendidik. Perbaikan pembelajaran yang hanya menekankan aspek metodologis maupun strategi pembelajaran tanpa diikuti pemberian perlakuan psikologis, anak diperlakukan secara patut dan utuh tentu akan menjadi kelemahan dalam proses pembelajaran. Jika ini terjadi maka pembelajaran akan “*kering*” masih terdapat jurang pemisah antara guru dengan siswa, yang berakibat pada munculnya jiwa inferior dalam diri anak.

Agama merupakan salah satu pilar terpenting dalam pembentukan masyarakat madani, masyarakat yang berkeadaban. Posisi penting dan strategis agama ini telah dikukuhkan dalam Undang-undang Dasar (UUD) 1945 dan Pancasila yang menjadikan prinsip “Ketuhanan Yang Maha Esa” sebagai sila pertama.¹⁷

Adapun aliran *Philanthropisme* merupakan suatu paham yang mencintai sesama terutama terhadap anak-anak menyatakan bahwa :¹⁸

1. Pengajaran harus diselaraskan dengan jalan perkembangan anak.
2. Manusia itu pada dasarnya baik.
3. Pengajaran harus dimulai dengan bendanya (peraga).
4. Pengajaran harus menggembirakan dan menarik

¹⁷Azyumardi Azra, *Para Digma Baru Pendidikan Nasional*, (Bogor:PT Kompas Media Nusantara, 2006), h. 218

¹⁸Abu Ahmadi dan Munawar Sholeh, *Psikologi Perkembangan*, (Jakarta PT Rineka Cipta, 2005), h. 11

Oleh karena itu untuk menciptakan suasana yang dapat menumbuhkan perhatian siswa dan meningkatkan mutu belajar siswa lebih di mungkinkan guru memberi bimbingan dan bantuan terhadap siswa dalam belajar, maka diperlukan sistem pembelajaran yang tepat dan terarah. Sistem pembelajaran adalah suatu kesatuan komponen pembelajaran yang diselenggarakan untuk mencapai suatu tujuan pembelajaran yang ditentukan dan sistem pembelajaran yang dapat menciptakan kondisi belajar mengajar yang dapat mengantar anak didik ke tujuan, maka akan tercipta suatu perhatian terhadap materi yang disampaikan anak didik menyadari pentingnya materi yang disampaikan. Perhatian disini adalah pemusat tenaga psikis pada satu objek.¹⁹

Memotivasi siswa dalam kegiatan pembelajaran merupakan salah satu cara untuk memberikan dorongan dan melatih memori siswa agar bekerja dan berkembang secara optimal. Guru harus memberi kesempatan kepada siswa untuk mengoptimalkan memorinya bekerja secara maksimal dengan bahasanya dan melakukan dengan kreatifitasnya sendiri.

Dalam pembelajaran terdapat beberapa komponen yang berpengaruh dalam proses pembelajaran pendidikan agama, yang salah satunya adalah “metode pembelajaran agama”. Apabila ditinjau dari karakteristik setiap individu dari anak didik pasti memiliki perbedaan dalam hal kemampuan siap, gaya belajar, perkembangan moral, perkembangan kepercayaan, perkembangan kognitif, sosial budaya dan sebagainya. Untuk itu guru harus

¹⁹Sumadi Surya Brata, *Psikologi Pendidikan*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada 1998), h. 78

Perintah belajar di atas, tentu saja harus dilaksanakan melalui proses kognitif (tahapan-tahapan yang bersifat aqliah). Dalam hal ini, sistem memori yang terdiri atas memori sensori, memori jangka pendek, dan memori jangka panjang berperan sangat aktif dan menentukan berhasil atau gagalnya seseorang dalam meraih pengetahuan dan keterampilan.²³

Dengan motivasi yang tinggi, siswa akan mampu memecahkan masalahnya sendiri, yang paling penting siswa melakukan kegiatan belajar penuh kesadaran dan konsentrasi tinggi.

Persoalannya bagaimana mengaktifkan siswa agar secara sukarela tumbuh kesadaran mau dan senang belajar, guru harus mempunyai metode yang baik supaya pendidikan dan pengajaran yang disampaikan memperoleh respon positif, menarik perhatian, dapat dikembangkan dan terimplementasi dalam sikap yang positif pula. Untuk mencapainya, seorang guru harus dapat memilih metode pengajaran yang menarik dan mampu menghipnotis siswa, sehingga dengan suka rela dan senang hati siswa mau mengikuti intruksi seorang guru.

Untuk meningkatkan mutu pengajaran dalam kelas, banyak faktor yang harus dipertimbangkan diantaranya yaitu dalam hal penyampaian materi dari sumber melalui saluran atau media tertentu ke penerimaan siswa, sedangkan metode yang digunakan di sekolah dirasakan masih kurang menciptakan suasana kondusif dan siswa terkesan pasif. Hanya mendengarkan penjelasan guru tanpa ada respon dari siswa, sehingga yang diketahui siswa hanya

²²Departemen Agama RI, Al-Aliyy, *Al-Qur'an dan Terjemahannya*, (Bandung: CV Penerbit Diponegoro, 2000), h. 228

²³ Muhibbin Syah, *Psikologi Belajar* (Jakarta: RajaGrafindo Persada, 2004), h. 86

tersimpan dalam memori saja, tidak diungkapkan. Penyebab dari kepasifan siswa di kelas yaitu takut salah atau tidak percaya diri dan siswa cenderung malu mengungkap pendapatnya.

Salah satu alternatif yang dapat dilakukan oleh seorang guru guna lebih mengaktifkan belajar siswa di kelas yaitu dengan menggunakan metode *Hypnoteaching*. Metode ini dapat diterapkan pada pembelajaran untuk membuat anak lebih termotivasi dan lebih fokus pada pembelajaran.²⁴

Dengan metode *Hypnoteaching*, siswa akan mengikuti intruksi guru dengan suka rela dan senang hati. Karena setiap siswa merasa termotivasi dengan sesuatu yang dikerjakannya.

Berpijak pada uraian latar belakang di atas, maka perlu kiranya diadakan suatu penelitian pendidikan. Dalam hal ini, penulis ingin mengangkat satu topik yang sesuai dengan kondisi yang dihadapi saat ini, yaitu: **“PENGARUH METODE *HYPNOTEACHING* TERHADAP PRESTASI BELAJAR SISWA PADA BIDANG STUDI PAI DI SMP BINA BANGSA SURABAYA”**

B. Rumusan Masalah

Dari uraian latar belakang di atas maka dapat dikemukakan beberapa permasalahan sebagai berikut:

1. Bagaimana pelaksanaan metode *Hypnoteaching* dalam pembelajaran PAI di SMP Bina Bangsa Surabaya?

²⁴Ibnu Hajar, M.Pd., *Hypnoteaching Memaksimalkan Hasil Proses Belajar-mengajar dengan Hypnoterapi*, (Jogyakarta: Diva Press, 2011), h. 36

Hasil penelitian ini hanya berlaku pada subyek penelitian ini, yaitu guru dan siswa SMP Bina Bangsa Surabaya, dan tidak bisa digeneralisasikan pada subyek penelitian yang lain.

F. Definisi Operasional

Judul penulisan skripsi yang penulis buat adalah “ *pengaruh metode hypnoteaching terhadap prestasi belajar siswa pada bidang studi pendidikan agama Islam (PAI) di SMP Bina Bangsa Surabaya* ”.

Dari judul ini disadari kiranya ada penjelasan kata-kata atau istilah agar mudah dipahami. Oleh karena itu dikemukakan batasan-batasan makna yang terdapat dalam judul tersebut, yaitu sebagai berikut :

1. Pengaruh: Daya yang timbul dari sesuatu (orang, benda dan sebagainya yang berkekuatan).²⁵
2. Metode: Jalan ke arah suatu tujuan yang mengatur secara praktis bahan pengajaran, cara mengajarkannya dan mengolahnya.²⁶
3. *Hypnoteaching*: Seni berkomunikasi dengan jalan memberikan sugesti agar para siswa menjadi lebih cerdas.²⁷
4. Prestasi Belajar: Penilaian hasil proses belajar yang khas yang dilakukan dengan sengaja sebagai hasil suatu pengukuran hasil yang sudah dicapai oleh setiap anak dalam periode tertentu.²⁸

²⁵ Poerwasarminta, *Kamus Umum Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Balai Pustaka, 1984), h. 731

²⁶ Soegarda Porbakawatja, *Ensiklopedi Pendidikan* (Jakarta: Gunung Agung, 1982), h. 443

²⁷ Ibnu Hajar, *Hypnoteaching Memaksimalkan Hasil Proses Belajar-mengajar dengan Hypnoterapi*, (Jojakarta: Diva Press 2011), h. 36

²⁸ Sukamdijo, *Manajemen belajar*, (Jakarta : Erlangga Persada, 1995), h. 40

5. Pendidikan agama Islam adalah pendidikan dengan melalui ajaran-ajaran agama Islam: yaitu berupa bimbingan dan asuhan terhadap anak didik agar nantinya setelah selesai dari pendidikan dia dapat memahami, menghayati, dan mengamalkan ajaran-ajaran agama Islam.²⁹

Dengan demikian yang di maksud dalam judul skripsi ini adalah daya yang ditimbulkan dari penerapan metode seni berkomunikasi dengan jalan memberikan sugesti kepada siswa yang bersinergi terhadap penilaian hasil belajar siswa pada bidang studi Pendidikan Agama Islam (PAI).

G. Sistematika Pembahasan

Dalam pembahasan skripsi ini penulis menggunakan sistematika Bab perBab yang terdiri atas VI Bab. Masing-masing Bab merupakan satu kesatuan yang integral dan saling berkaitan. Adapun sistematika pembahasan tersebut adalah:

Bab I PENDAHULUAN yang memuat pokok-pokok pikiran yang meliputi: latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, ruang lingkup penelitian, definisi operasional, dan sistematika pembahasan.

Bab II KAJIAN PUSTAKA yang meliputi: bagian pertama mengenai tinjauan tentang metode *hypnoteaching*. Pada bahasan *hypnoteaching* meliputi sejarah singkat perkembangan hipnotis sampai dengan *hypnoteaching*, analogi keadaan hipnotis, pengertian *hypnoteaching*, hubungan gelombang otak dengan metode *hypnoteaching*,

²⁹ Zakiyah Darajat, *Ilmu Pendidikan Islam*, (Jakarta: Bumi Angkasa, 1996), h. 86

pengaruh mental blok terhadap keberhasilan metode *hypnoteaching*, prinsip-prinsip dalam pelaksanaan metode *hypnoteaching*, unsur-unsur metode *hypnoteaching*, menciptakan kesan hipnotis dalam metode *hypnoteaching*, langkah-langkah pembelajaran metode *hypnoteaching*, kelebihan metode *hypnoteaching*, hambatan dalam pelaksanaan metode *hypnoteaching*. Sedangkan bagian kedua mengenai prestasi belajar siswa, bagian ketiga mengenai pengaruh metode *hypnoteaching* terhadap prestasi belajar siswa pada bidang studi pendidikan agama islam (PAI), dan bagian keempat hipotesis.

Bab III METODOLOGI PENELITIAN merupakan metodologi penelitian yang terdiri dari Jenis penelitian, rancangan penelitian, populasi dan sampel, metode pengumpulan data, instrumen penelitian, analisis data, penerapan metode *hypnoteaching* di SMP Bina Bangsa Surabaya, dan contoh penerapan metode *hypnoteaching* dalam pembelajaran PAI.

Bab IV HASIL PENELITIAN merupakan analisis yang terdiri dari deskripsi obyek penelitian, deskripsi data dan analisis data

Bab V PEMBAHASAN DAN DISKUSI HASIL PENELITIAN yang terdiri dari pembahasan hasil penelitian judul skripsi dan tentang penelitian terdahulu.

Bab VI SIMPULAN DAN SARAN yaitu berisi tentang simpulan dari hasil penelitian yang telah dilakukan dan tentang saran-saran dari penulis untuk para pendidik dan para peneliti setelahnya.

Kitab Injil menyatakan fenomena penyembuhan alamiyah bisa dilakukan melalui jiwa, tubuh, hingga kekuatan supranatural.

b. Perkembangan hipnotis pada masa Masehi

Sekitar tahun 1842 seorang dokter ahli syaraf keturunan skotlandia yang bernama James Braid (1795 – 1860) memperkenalkan istilah hypnosis yang diambil dari nama salah satu Dewa Yunani, *Hypnos*-Dewa tidur. Istilah ini diambil dari ilmu *neurypnology* yang berarti “*nervous sleep*”. Dia orang yang pertama kali menyatakan bahwa hipnotis adalah suatu fenomena psikis dan bukan fenomena fisik seperti yang telah ada sebelumnya.

Di sisi lain dua orang professor, Dr. Ambroise Auguste Liebeault (1823 – 1904) dan Bernheim melakukan terapi dengan hipnotis. Pendekatannya terhadap hipnotis sesuai dengan keilmuan psikologi dan berkontribusi besar dalam psikiatri. Dengan kontribusinya yang cukup besar itu Liebeault sering di sebut sebagai “Bapak Hipnosis”.

c. Perkembangan hipnotis di masa modern hingga metode *hypnoteaching*

Milton H. Erickson (1901 – 1980) adalah seorang psikater Amerika Serikat yang mengkhususkan diri pada *medical hypnosis* dan *family therapy*. Erickson mengubah paradigma hipnoterapi dari pola *authoritarian* (otoriter) menjadi pola kerja sama antara hipnoterapis dengan klien.

Dave Elman dan Ormond McGill (1900 – 1967) menulis buku berjudul *Eksplorasyon in Hypnosis* dan *Hypnotherapy*. Ia

air mata. Atau ketika melihat tokoh kesayangannya difitnah, dianiaya, tanpa disadari darah akan naik, dada berdebar kencang, kemarahannya terpancing, dan kebencian pun memuncak. Secara reflek psikologinya ingin membantu tokoh kesayangannya di layar kaca.

Seorang sales yang menawarkan barang kepada calon konsumen yang awalnya tidak tertarik untuk membeli, namun karena kelihaihan sales dalam mengolah bahasa, akhirnya konsumen dengan sedikit terpaksa mau membeli walaupun sebenarnya barang itu tidak dibutuhkan. Tanpa disadari sebenarnya konsumen tadi sudah terhipnotis oleh sales.

Ketika seseorang dikejar anjing tanpa berpikir panjang ia akan berlari sekuat tenaga tanpa memperhatikan jalan yang licin, berduri ataupun kerikil tajam, bahkan tembok pun dapat dilompati walaupun di waktu normal mungkin seseorang tidak dapat melompati tembok tersebut.

Dari ketiga contoh tadi jelas bahwa hipnotis tidak ada sangkut pautnya dengan ilmu hitam, jin, santet, gendam, dan hal-hal negatif lainnya. Keadaan hipnotis merupakan kondisi kejiwaan yang wajar dan alami. Ilmu hipnotis juga dapat dipelajari oleh semua orang dengan berbagai tujuan dan manfaat termasuk untuk mengajar.

3. Pengertian Metode *Hypnoteaching*

Dari segi bahasa kata *Hypnoteaching* berasal dari dua kata yaitu *hypno* dan *teaching*. Elvin Saputra dalam kamus lengkap 99 Miliar Inggris Indonesia menulis kata *hypnotic* dimaknai sebagai hal yang

menyebabkan tidur. Dan *hypnotis* berarti ahli hypnosis.³⁰ Untuk lebih jelasnya akan di kemukakan beberapa pengertian dari hypnotis di bawah ini:

- a. Hipnotis adalah suatu kondisi menyerupai tidur yang dapat secara sengaja dilakukan pada seseorang, sementara seseorang yang dihipnotis tersebut dapat menjawab pertanyaan yang diajukan dan lebih mudah menerima sugesti.
- b. Hipnotis adalah praktek mempengaruhi orang lain agar mengikuti apa yang diperintahkan oleh ahli hipnotis
- c. Hipnotis adalah suatu kondisi pikiran yang terpusat, sehingga tingkat *sugestibilitas* (daya terima saran) meningkat sangat tinggi.
- d. Hipnotis adalah seni berkomunikasi untuk mempengaruhi seseorang, sehingga mengubah tingkat kesadarannya yang dicapai dengan cara menurunkan gelombang otak dari beta menjadi alpha/theta.
- e. Hipnotis adalah seni eksplorasi alam bawah sadar.³¹
- f. Hipnotis adalah suasana pikiran ketika dalam keadaan *trance* dan sugesti diberikan secara langsung kepada pikiran bawah sadar yang tidak menolak namun hanya menerima sugesti sebagaimana adanya.³²

Semua definisi hipnotis yang tersebut di atas benar, karena menandakan salah satu atau beberapa gejala dari kondisi hipnotis. Akan

³⁰Muhammad Noer, *Hypnoteaching for Succes Learning*, (Yogyakarta: Pedagogia, 2010), h. 117

³¹Ibnu Hajar, *Hypnoteaching Memaksimalkan Hasil Proses Belajar-Mengajar dengan Hypnoterapi*, (Jogyakarta: Diva Press, 2011), h. 33-34

³²Faisal Al-Muqtadiru, *Positive Hypnotist Power of Mind*, (Bandung: AMQ Press, 2009), h. 13

otak dapat diukur dengan alat yang bernama EEG (*Electro Encephalo Graph*). EEG pertama kali ditemukan pada tahun 1929 oleh psikater Jerman, Hans Berger.³⁵ Sampai saat ini, EEG adalah alat yang sering diandalkan para peneliti yang ingin mengetahui aktivitas pikiran seseorang. Berdasarkan frekuensi yang dihasilkan dalam setiap keadaan gelombang otak ini dibagi menjadi empat macam, yaitu beta, alpha, theta, dan delta.

Dalam satu waktu, otak manusia terkadang menghasilkan berbagai gelombang otak secara bersamaan. Dari empat gelombang otak, akan selalu ada jenis gelombang otak paling dominan yang menandakan aktivitas otak saat itu.

Untuk lebih jelasnya akan diuraikan tentang pembagian gelombang otak sebagai berikut.³⁶

d. Beta

Dalam gelombang beta, kita sedang berada pada kondisi sangat sadar, dengan gelombang antara 12 - 25 putaran per detik. Dengan begitu, gelombang beta adalah gelombang yang dominan saat kita dalam kondisi terjaga dan menjalani aktivitas sehari-hari yang menuntut logika atau analisis tinggi. Dalam frekuensi ini kerja otak cenderung memicu munculnya rasa cemas, khawatir, stres, dan marah.

e. Alpha

³⁵ Ibnu Hajar, *Hypnoteaching Memaksimalkan Hasil Proses Belajar-Mengajar dengan Hypnoterapi*, (Jogyakarta: Diva Press, 2011), h. 49

³⁶ Nugroho Widiasmadi, *Metode Dasyat Mencetak Otak Super*, (Yogyakarta: Indonesia Tera, 2010), h. 55

semua masukan tidak dapat masuk karena kelima panca indera sudah tidak aktif, namun pikiran bawah sadar tetap saja aktif hanya tidak dapat menerima masukan.

Dalam bukunya “*Unleashing your Brilliance*” Brian E. Walsh, Ph.D. mengatakan bahwa dalam gelombang otak aktif secara berbeda dalam setiap tingkatan umur yaitu:³⁷

- a. Bayi memiliki gelombang otak dengan kecepatan rendah dibawah yaitu dibawah 4 Hz dan gelombang ini masuk dalam kategori Delta. Gelombang ini dimiliki oleh orang dewasa ketika dalam kondisi tidur lelap.
- b. Anak berumur 4 tahun kecepatan gelombangnya meningkat menjadi 4 - 7 Hz, ini termasuk dalam kategori Theta. Gelombang ini dimiliki oleh orang dewasa ketika sedang tertidur menjelang lelap. Gelombang ini biasa disebut dengan *high thinking learning* (proses tertinggi dalam pembelajaran).
- c. Anak berumur 7 tahun kecepatan gelombang otaknya meningkat menjadi 7 - 13 Hz dan ini masuk ke dalam kategori Alpha. Kondisi ini sama dengan apa yang terjadi pada orang dewasa ketika dalam kondisi rileks dan sangat gembira. Gelombang ini adalah gelombang yang terbaik untuk belajar atau mempelajari ilmu baru, berimajinasi dan dapat meningkatkan ingatan jangka panjang (*long term memory*)

³⁷Novian Triwidia Jaya, *Hypnoteaching Bukan Sekedar Mengajar*, (Bekasi: D-Brain, 2010), h. 16-17

sebagai orang yang lemah, malas, bodoh, miskin serba kekurangan, merasa tidak mampu, dan lain-lain. Mental blok dapat juga diartikan sebagai kondisi mentalitas jiwa yang mempunyai keyakinan salah akan persepsi pada dirinya sendiri.³⁸

a. Proses terbentuknya mental blok

Mental blok terbentuk dari sebuah proses pembelajaran mental. Ia terbentuk dengan pelan, perlahan, bertahap, sedikit demi sedikit. Pembentukan keyakinan, persepsi, dan jiwa mentalitas pada diri seseorang dibentuk oleh sebuah sistem informasi, berita, ucapan, dan ungkapan negatif dari orang-orang disekitarnya. Kata-kata bodoh, malas, dan sejenisnya merupakan virus pikiran yang sangat berbahaya bagi anak.

b. Programmer mental blok

Seorang psikolog di Amerika, Jack Canfield dalam penelitiannya menunjukkan bahwa, dari seratus anak yang diteliti tentang masalah komentar negatif dan positif yang mereka terima dalam satu hari, hasilnya sangat fantastis. Yaitu 460 komentar negatif atau kritik destruktif diterima anak-anak, dan hanya 75 saja dari komentar positif yang diterimanya (Bobbi De Porter, 2003).³⁹

Dan dari hasil pengamatan penulis dapat ditarik sebuah kesimpulan bahwa, tanpa disadari oleh masing-masing pihak sebenarnya programmer dari mental blok pada diri siswa, yaitu sebagai berikut:

³⁸Muhammad Noer, *Hypnoteaching for Succes Learning*, (Yogyakarta: Pedagogia, 2010), h. 83

³⁹Ibid, h. 98

menghilangkan metal blok yang berada pada jiwa siswa. Proses ini juga merupakan bagian dari metode *hypnoteaching*.

6. Prinsip-prinsip dalam Pelaksanaan *Hypnoteaching*

Pembelajaran dengan menggunakan hipnotis tentu saja berbeda dengan model pembelajaran lainnya, sehingga terdapat beberapa hal yang harus dibedakan dalam pelaksanaannya. Hal ini dilakukan supaya pelaksanaan pembelajaran dengan model *hypnoteaching* dapat berjalan secara efektif dan mendapatkan hasil yang maksimal. Adapun beberapa prinsip yang harus diperhatikan dan dilakukan oleh seorang guru agar dapat mencapai tujuan pembelajaran dengan baik adalah sebagai berikut:⁴¹

- a. Mengidentifikasi terlebih dahulu kebutuhan siswa.
- b. Merencanakan pembelajaran dengan mengaitkan media hipnotis, seperti suara, gambar, tulisan, gerak, dan simbol-simbol.
- c. Memulai mengajar sesuai dengan rencana yang telah dibuat, seperti melakukan induksi (cara untuk masuk ke dalam keadaan fokus).
- d. Melakukan afirmasi (menyatakan sesuatu yang positif tentang diri sendiri) sebagai bahan untuk memunculkan gagasan dari siswa.
- e. Melakukan visualisasi sebagai sarana agar siswa dapat menciptakan gagasan-gagasan sebanyak-banyaknya yang berkaitan dengan topik pembelajaran hari itu.
- f. Melakukan evaluasi

⁴¹Ibnu Hajar, *Hypnoteaching Memaksimalkan Hasil Proses Belajar-Mengajar dengan Hypnoterapi*, (Jogjakarta: DIVA Press, 2011), h. 118-119

mengajar siswa dengan cara-cara yang membosankan. Siswa disuruh menulis di papan tulis, atau guru mendikte siswa dan siswa menuliskannya di buku, siswa disuruh merangkum materi pelajaran, atau disuruh mengerjakan soal-soal latihan.

f. Motivasi siswa dengan cerita atau kisah

Motivasi siswa dengan cerita orang-orang sukses. Salah satu faktor keberhasilan *hypnoteaching* adalah menggunakan teknik cerita dan kisah. Watak dan tabiat dasar kerja pikiran adalah imajinasi dan fantasi. Cerita dan kisah merupakan kajian imajinasi. Maka, alangkah baiknya jika seorang guru juga sering memberikan sebuah cerita atau kisah perjalanan orang ketiga sesuai dengan tema pelajaran di kelas. Di saat seorang guru melihat siswa banyak mengalami masalah, tidak punya motivasi belajar, dan berbagai problematika kehidupan, maka seorang guru dapat menasihati dan membimbing mereka tanpa menggurui.

g. Menguasai hati siswa

Belajar pengalaman di lapangan lebih mengena ketimbang belajar teori di kelas saja. Guru harus mampu menguasai hati siswa, setelah itu baru dapat menguasai pikirannya. Dan, dari sini pula guru dapat menebak fenomena mengapa kebanyakan siswa yang bermasalah di sekolah sering

berbohong pada gurunya, termasuk guru Bimbingan Konseling (BK).⁴²

8. Menciptakan Kesan Hipnotis dalam Metode *Hypnoteaching*

Pelaksanaan hipnosis haruslah diarahkan kepada tujuan-tujuan positif yang membangun, tidak boleh dilakukan untuk tujuan negatif. Selama proses hipnosis, atau pada saat peserta dihipnosis, atau boleh juga saat para guru menghipnosis siswanya, ada satu hal yang harus diperhatikan bersama, yakni usahakan berikan kesan positif saat proses hipnosis.

Di antara kesan-kesan positif yang dimasukkan dalam memori alam bawah sadar siswa adalah ungkapan bahwa mereka anak cerdas dan pintar, ujian nasional begitu mudah untuk dikerjakan, pelajaran bahasa Inggris dan matematika bukanlah pelajaran yang susah dan mudah dikerjakan. Atau kadang siswa disuruh memilih nilai dalam bentuk angka. Ya, nilai berapa yang mereka inginkan dari beberapa mata pelajaran.

Selain memberikan kesan positif pada para siswa guru juga harus memerhatikan beberapa hal yang dapat menyukseskan pelaksanaan hipnosis. Guru dapat melakukan hipnosis sesuai dengan

⁴²Muhammad Noer, *Hypnoteaching for Succes Learning*, (Yogyakarta: Pedagogia, 2010), h. 137

hypnoteaching ini adalah sebagai berikut:⁴⁴

- a. Semua siswa dipersilahkan duduk dengan rileks.
- b. Kosongkan pikiran untuk sesaat.
- c. Tarik nafas panjang melalui hidung, lalu hembuskan lewat mulut.
- d. Lakukan terus secara berulang dengan pernapasan yang teratur.
- e. Berikan sugesti pada setiap tarikan napas supaya badan terasa rilek.
- f. Lakukan terus-menerus dan berulang, kata-kata sugesti yang akan membuat siswa nyenyak dan tertidur.
- g. Perhatikan posisi kepala dari semua siswa, bagi yang sudah tertidur akan tampak tertunduk, atau leher tidak mampu menahan beratnya kepala.
- h. Selanjutnya berikan sugesti positif, seperti fokus pada pikiran, peka terhadap pendengaran, *fresh* otak dan pikiran, serta kenyamanan pada seluruh badan.
- i. Jika dirasa sudah cukup, bangunkan siswa secara bertahap dengan melakukan hitungan 1 – 10. Maka pada hitungan ke 10 semua siswa akan tersadar dalam kondisi segar bugar.

Adapun inti dari *hypnoteaching* adalah seni mempengaruhi para siswa agar terhipnotis dengan apa yang diperintahkan oleh guru sehingga sehingga mereka mau dan mampu menerima pesan guru dengan senang hati, serta menimbulkan keinginan untuk melakukannya.

Setelah melakukan langkah-langkah yang sudah diuraikan diatas

⁴⁴Ibnu Hajar, *Hypnoteaching Memaksimalkan Hasil Proses Belajar-Mengajar dengan Hypnoterapi*, (Jogjakarta: DIVA Press, 2011), h. 119-120

akan berada dalam kondisi relaks dan konsentrasi penuh. Kondisi demikian inilah yang disebut dengan fokus (tidak ada sesuatu yang dipikirkan kecuali yang dihadapi). Kemudian guru secara perlahan mulai memasukkan materi pelajaran yang diajarkannya.

Hypnoteaching hanyalah salah satu dari beberapa metode yang dapat dilaksanakan dalam proses pembelajaran yang efektifitas dan efisiensinya sangat tergantung kepada pelaku, obyek, situasi, dan kondisi pembelajaran.. Oleh karena itu, sebelum seorang guru memutuskan untuk menggunakan metode *hypnoteaching*, dibutuhkan analisis terhadap semua daya dukung yang membantu terlaksanya metode ini. Dan tidak menutup kemungkinan seorang guru juga akan berkolaborasi dengan metode yang lainnya dalam setiap materi pelajaran yang diajarkan.

10. Kelebihan Metode *Hypnoteaching*

Dalam *hypnoteaching* seorang guru dianggap sebagai motivator, fasilitator, dan konselor oleh siswa. Hal tersebut dapat melahirkan suasana belajar mengajar yang lebih baik dan kondusif, yang selama ini tidak didapatkan dari metode pembelajaran lain, seperti pada metode konvensional.

Pembelajaran dengan metode konvensional cenderung menganggap seorang guru sebagai orang yang paling benar, sehingga setiap siswa harus menerimasemua pencerahan atau ilmu darinnnya. Dalam *hypnoteaching*, seorang guru juga dituntut demikian, akan tetapi lebih menekankan seorang guru untuk memotivasi siswanya agar berperan aktif

Dalam hal ini, terdapat beberapa hambatan untuk menerapkan metode *hypnoteaching* dalam kegiatan pembelajaran, diantaranya adalah sebagai berikut:⁴⁶

- a. Metode *hypnoteaching* belum banyak digunakan oleh para pendidik di Indonesia, sehingga penggunaan metode ini di pandang aneh oleh sebagian kalangan, terutama oleh orang-orang yang belum sepenuhnya menyadari akan pentingnya peran *hypnoteaching* dalam mengoptimalkan kegiatan belajar mengajar.
- b. Banyaknya siswa yang ada dalam sebuah kelas menyebabkan kurangnya waktu bagi pendidik untuk memberi perhatian satu per satu kepada mereka.
- c. *Hypnoteaching* tidak memandang kuantitas, namun kualitas, sehingga menyebabkan terjadinya kekacauan, terutama dalam masalah pembagian dan efektivitas ruangan. Namun, tentu saja hal ini masih bisa diatasi oleh pihak sekolah dengan mempersiapkan dan memikirkan segala hal yang dibutuhkan sebelum pelaksanaan dimulai.
- d. Meskipun *hypnoteaching* mempunyai manfaat besar, namun tidak bisa dipungkiri bahwa hal ini bukanlah sesuatu yang instan. Sehingga, pelatihan yang dilakukan secara berulang-ulang sangat mungkin dilakukan untuk mendapatkan hasil yang lebih maksimal.

⁴⁶Ibid, h. 83

- e. Perlu pembelajaran agar pendidik bisa melakukan *hypnoteaching*. Sebab, pada dasarnya, tidak semua pendidik, baik guru, dosen, maupun praktisi pendidikan lainnya menguasai metode ini. Jika tidak, informasi mengenai *hypnoteaching* hanya akan menjadi wacana bagi mereka.
- f. Walaupun saat ini sudah banyak edaran di internet tentang adanya pelatihan *hypnoteaching*, namun biayanya sangat tinggi, sehingga menambah kesulitan bagi pendidik.
- g. Meskipun di antara para pendidik ada yang berani, bahkan sudah melakukan dan mengikuti pelatihan *hypnoteaching*, tetapi masih dalam jumlah yang sangat sedikit.
- h. Kurangnya sarana dan prasarana yang ada di sekolah untuk menunjang pelaksanaan metode *hypnoteaching*.
- i. Jarang sekali siswa menggunakan penalaran logis yang lebih tinggi, seperti kemampuan membuktikan atau memperlihatkan suatu konsep. Di samping itu, kebanyakan siswa juga masih pasif saat kegiatan belajar-mengajar.

B. Kajian Tentang Prestasi Belajar

1. Pengertian Prestasi Belajar

Prestasi belajar adalah sebuah kalimat yang terdiri dari dua kata yakni prestasi dari segi bahasa adalah hasil yang telah dicapai sedangkan belajar adalah setiap usaha untuk mencapai kepandaian.⁴⁷

⁴⁷Poerwadarminto, *Kamus Umum Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Balai Pustaka, 1993), h. 108

Menurut Sumadi Surya Brata dalam bukunya psikologi pendidikan dia membagi dua faktor yang mempengaruhi belajar :

- a. Faktor-faktor yang berasal dari luar diri belajar dan ini masih lagi dapat digolongkan dengan catatan tetap ada yaitu, faktor-faktor non sosial dan faktor-faktor sosial.
- b. Faktor-faktor yang berasal dari dalam diri si pelajar dan ini pun dapat lagi digolongkan menjadi dua golongan yaitu, faktor-faktor fisiologis dan faktor-faktor psikologis.⁴⁹

Menurut Muhibbin Syah, dia membagi tiga faktor yang mempengaruhi belajar, yaitu :

- a. Faktor internal (faktor dari dalam siswa) yakni kondisi jasmani dan rohani siswa.
- b. Faktor eksternal (faktor dari luar siswa) yakni kondisi lingkungan di sekitar siswa.
- c. Faktor pendekatan belajar (*approach to learning*) yakni jenis upaya belajar siswa yang meliputi metode dan metode yang digunakan siswa untuk melakukan kegiatan belajar.⁵⁰

Pendapat lain mengemukakan bahwa faktor-faktor yang mempengaruhi belajar juga dibagi 2 yaitu :

- a. Faktor intern yaitu faktor yang ada pada diri individu yang sedang belajar, faktor ini dibagi dua yaitu jasmani dan rohani.

1) Faktor jasmani: faktor kesehatan dan faktor cacat tubuh.

⁴⁹Sumadi Surya Brata, *Psikologi Pendidikan*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 1998), h. 233

⁵⁰Muhibbin Syah, *Psikologi Belajar*, (Jakarta: Logos Wacana Ilmu, 1999), h. 130

- 2) Faktor psikologis: intelegensi, bakat, perhatian, motif, minat, kematangan dan kesiapan.
 - 3) Faktor kelelahan.
- b. Faktor-faktor ekstern :
- 1) Faktor keluarga: cara orang tua mendidik, keadaan ekonomi keluarga, relasi antar keluarga-keluarga, pengertian orang tua, suasana rumah dan latar belakang kebudayaan.
 - 2) Faktor sekolah : metode mengajar/standart pelajaran di atas ukuran, kurikulum keadaan gedung, relasi antara guru dan siswa/metode belajar, relasi siswa dengan siswa/tugas rumah, disiplin siswa, alat pelajaran dan waktu sekolah
 - 3) Faktor masyarakat: keadaan siswa dalam masyarakat, masalah media, teman bergaul, dan bentuk kehidupan masyarakat.⁵¹

Dari uraian di atas yang begitu luas dan mendetail dari berbagai pakar, tentunya cukup memberi pemahaman yang semakin luas pada kita. Berkaitan dengan hal tersebut penulis dapat menyimpulkan kajian di atas pada dasarnya makna substansif dari para ahli itu sama, yaitu ada dua faktor yang mempengaruhi belajar yaitu :

- a. Faktor internal yaitu suatu hal yang terjadi atau ada pada diri siswa yang keberadaannya mempengaruhi belajar siswa dengan kata lain apabila faktor itu berjalan optimal atau seimbang dengan kebutuhan

⁵¹Slameto, *Belajar dan Faktor-faktor yang Mempengaruhi*, (Jakarta: Rienaka Cipta, 1995), h. 54-71

Ialah motif-motif yang aktif dan berfungsi karena adanya perangsang dari luar, artinya motif ini bisa tumbuh jika ada faktor perangsang dari luar diri manusia.⁵³

Uraian diatas menegaskan bahwa posisi motivasi dalam proses belajar mengajar sangat diperlukan sebab seseorang yang tidak mempunyai motivasi belajar tentunya ia tidak akan melakukan kegiatan belajar.

Dan sebaliknya orang yang mempunyai motivasi belajar akan mempengaruhi pencapaian tujuan belajar dengan lebih baik. Disilah letak pentingnya motivasi belajar.

Uraian motivasi belajar sebagai mana paparan diatas menegaskan bahwa untuk mencapai prestasi belajar yang bagus perlu ada peningkatan motivasi belajar. Pernyataan yang perlu diajukan adalah bagaimana cara atau langkah meningkatkan motivasi belajar siswa?.

Berkaitan dengan hal ini Ali Imron mengusulkan metode memotivasi siswa untuk belajar diantaranya :

- 1) Kenalkan siswa pada kemampuan yang ada pada dirinya sendiri.
- 2) Bantulah siswa untuk merumuskan tujuan belajarnya.
- 3) Tunjukkan kegiatan atau aktifitas yang mengarah pada pencapaian tujuan belajar.
- 4) Kenalkan siswa pada hal-hal baru.

⁵³Ivor K.Davies, *Ibid*, h. 216

- 5) Buatlah variasi dalam kegiatan belajar mengajar.
 - 6) Adakan evaluasi terhadap materi pelajaran.
 - 7) Memperbaiki faktor kesehatan.
- b. Menetapkan Lingkungan yang Kondusif

Ditengah kegiatan belajar dan disaat kita mendapat gangguan yang terkadang membuat kita merasa gagal dalam belajar, mungkin akan muncul di benak kita sebuah pertanyaan apa yang membuat prestasi belajar yang bagus. Sehingga pertanyaan ini *puzzle* yang selalu kita cari jawaban-jawabannya ringkas untuk pertanyaan ini yaitu lingkungan belajar yang kondusif.

Lingkungan belajar yang kondusif, penulis maksudkan adalah situasi atau keadaan yang terjadi atau ada disekitar individu yang keberadaannya dapat mengimbangi kebutuhan dalam belajar dan menunjang kelancaran proses belajar guna mencapai prestasi belajar yang tinggi.

Para ahli dalam bidang belajar banyak mengemukakan bahwa lingkungan termasuk faktor yang mempengaruhi tercapa atau tidaknya tujuan belajar, diantaranya Hasbulloh Tabrani mengatakan:

"lingkungan seseorang siswa dapat mempunyai pengaruh ini bisa positif dan bisa negatif tergantung mana yang kuat atau menang secara naluriah setiap siswa mesti menyadari pengaruh tersebut hanya yang jadi masalah tersebut adalah ke tidak mampuan keluar dan pengaruh buruk atau masuk ke dalam pengaruh baik".

Lebih lanjut Hasbulloh Tabrani mengatakan lingkungan disini meliputi lingkungan keluarga, sekolah dan masyarakat sehingga ia mencontoh kalau siswa bergaul dengan orang pandai dia bisa ikut pandai. Tetapi kalau ia bergaul dengan teman yang nakal maka prestasi belajarnya juga tergantung.⁵⁴

Ali Imron mengatakan bahwa lingkungan fisik siswa yang meliputi tempat belajar, sarana dan yang lain. Apakah sudah tertata rapi atau belum kemudian lingkungan sosial siswa yang meliputi teman sepermainan kelompok belajar dan yang lain juga menentukan prestasi belajar sehingga ia menganalogikan bila lingkungan siswa tidak bisa belajar, sebutlah belajar belum membudayakan maka seorang individu yang ada dilingkungan itu akan terpengaruh dan enggan untuk belajar namun bila lingkungan sosial siswa itu lingkungan yang kompetitif dan selalu membudayakan belajar, maka individu yang ada di lingkungan itu akan terpengaruh hingga tanpa disadari akan belajar dengan sendirinya.⁵⁵

Yang terakhir Muhibbin Syah mengemukakan lingkungan juga mempengaruhi semangat belajar siswa sehingga ia membagi lingkungan menjadi dua macam yaitu, sosial dan non sosial. Di mana keduanya sama-sama mempengaruhi kegiatan belajar siswa satu analogi yang diajukan Muhibbin Syah adalah kondisi masyarakat kumuh yang serba kekurangan dan banyak pengangguran di dalamnya.

36 ⁵⁴Hasbulloh. *Dasar-dasar Ilmu Pendidikan*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 1999), h.

⁵⁵Ali Imron, *Belajar dan Pembelajaran*, (Jakarta: PT. Dunia Pustaka Jaya, 1996), h. 103.

Akan sangat mempengaruhi aktifitas belajar siswa paling tidak kondisi akan menyulitkan siswa untuk berdiskusi mencari teman belajar dan lainnya.⁵⁶

Bahasan tentang lingkungan di atas antara lingkungan yang kurang mendukung belajar dan yang mendukung belajar dapat difahami, bahwa keberadaan lingkungan baik dan buruk sangat mempengaruhi pencapaian prestasi belajar. Kongklusinya bagi pelajar tentunya dituntut untuk menciptakan lingkungan yang kondusif yaitu lingkungan yang sesuai tuntutan belajar dan mendukung belajar dalam rangka mencapai prestasi belajar yang optimal.

c. Mempersiapkan belajar

Setiap pekerjaan yang dilakukan untuk pendidikan perlu diadakan persiapan yang matang agar tujuan dari pekerjaan itu tercapai secara optimal suatu contoh, kita akan pergi ke luar negeri dengan naik pesawat dalam bepergian kita perlu mengadakan persiapan mulai dari perbekalan sampai bagaimana agar kita tidak takut. Begitu pula dalam belajar perlu ada persiapan yang matang untuk menjalankannya.

Hasbulloh Tabrani mengatakan seorang yang akan melakukan kegiatan belajar perlu mempersiapkan dua macam persiapan yaitu : persiapan diri dan prasarana.

1) Persiapan Diri

⁵⁶Muhibbin Syah, *Psikologi Belajar*, (Jakarta: Logus Wacana Ilmu, 1999), h. 138

Persiapan diri dimaksudkan bagaimana seorang yang akan belajar bisa menumbuhkan tekad, motivasi, dan yang lain untuk benar-benar siap menghadapi belajar tanpa ada keraguan-keraguan dan ketakutan, di balik belajar itu sebab dengan persiapan yang matang itu membuat orang menjadi optimis dan kuat menjalani hambatan yang melintang.

Sebaliknya orang yang kurang mempersiapkan mental dalam dirinya untuk belajar akan menimbulkan rasa ragu, minder dan cepat lelah dalam belajar.⁵⁷

Kedua kondisi siswa antara yang mempunyai persiapan diri yang matang dan yang belum mempersiapkan keduanya akan mempengaruhi proses pencapaian prestasi belajar sesuai dengan persiapan yang ada.

2) Persiapan Sarana

Setelah kita persiapkan dalam bentuk *software* perlu juga persiapan dalam bentuk *hardware* yang berupa sarana yang mendukung lancarnya proses belajar dalam hal ini Hasbulloh mengatakan untuk menghadapi belajar perlu mempersiapkan beberapa sarana diantaranya:

a) Ruang belajar

Ruang belajar juga mempengaruhi dan menantikan hasil belajar siswa oleh karena itu untuk belajar yang memenuhi sarat dan

⁵⁷Hasbulloh. *Dasar-dasar Ilmu Pendidikan*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 1999), h. 47

- 5) Untuk mengetahui tingkat usaha yang dilakukan siswa dalam belajar. Penilaian siswa dari hasil belajar yang meliputi pengalaman kognitif, efektif dan psikomotorik sebagai hasil dari interaksi dengan lingkungan.

C. Pengaruh Penerapan Metode *Hypnoteaching* Terhadap Prestasi Belajar Siswa

Secara jelas penulis dapat menarik kesimpulan bahwa dalam kegiatan belajar mengajar akan lebih nampak bila ditinjau dengan sistem pendidikan yang sesuai dan dapat dilaksanakan oleh guru dan siswa dengan baik, maka metode belajar mengajarlah yang sangat berpengaruh terhadap prestasi belajar.

Penerapan metode *hypnoteaching* merupakan kegiatan yang mendorong untuk melaksanakan pola interaksi edukatif secara lebih aktif sehingga di pandang sebagai langkah-langkah yang harus ada dalam pelaksanaan metode *hypnoteaching*.

Pada dasarnya penerapan metode *hypnoteaching* selalu memberikan sugesti atau motivasi kepada siswa dengan tujuan yang jelas, bahan atau materi yang terencana, dan sarana yang menunjang.

Dalam penerapan metode *hypnoteaching* mencerminkan kreatifitas maksimum pada pihak siswa dalam belajar, dan untuk meningkatkan kreatifitasnya tersusunlah langkah-langkah dalam penerarapan tersebut. Dengan cara semacam ini diharapkan hasil belajar lebih baik dan diketahuinya keberhasilan siswa melalui suatu penilaian yang dilakukan diakhir pelajaran. Atas dasar itulah merupakan upaya mempertemukan dua kutub yaitu guru

aktif siswa aktif, guru pasif siswa aktif, sehingga terjadi keseimbangan keaktifan baik dipihak guru maupun dipihak siswa.⁵⁹

Dari uraian di atas peranan guru sebagai orang yang selalu berupaya untuk memberikan rangsangan atau stimulus agar siswanya melakukan proses belajar dengan aktif, guru membimbing kesulitan-kesulitan yang dihadapi siswa sehingga yang bersangkutan mampu memecahkannya, disamping itu gurupun mengarahkan siswa belajar sehingga mencapai tujuan tertentu dan dia berupaya agar siswanya termotivasi untuk belajar.

Cara itu siswa lebih termotivasi dan bersemangat dalam belajar sehingga dapat tercapai tujuan pembelajaran yang diharapkan oleh guru. Hal itulah yang menunjukkan keseimbangan yang aktif baik dari guru maupun dari siswa. Disamping itu terjadinya komunikasi antara guru dengan siswa pada saat pelaksanaan berlangsung, komunikasi ini adakalanya dilakukan dengan searah misalnya pada tahapan kegiatan inti yang mana dalam kegiatan mendengarkan, memperhatikan, memahami, dan menyimpulkan.

Sedangkan komunikasi dua arah dalam pengajaran menunjukkan terjadinya arus balik dalam siswa kepada guru, komunikasi semacam ini terjadi bila pelaksanaan dilakukan dengan metode tanya jawab.

Penilaian merupakan kegiatan terpenting dalam proses belajar mengajar, karena dengan penilaian diketahui tujuan yang direncanakan atau perubahan tingkah laku sebagai hasil belajar. Penilaian dalam penerapan *hypnoteaching* dijadikan dasar untuk memperoleh umpan balik pada

⁵⁹Nana Sudjana, *Cara Belajar siswa Aktif dalam Proses Belajar Mengajar*, (Bandung : Sinar baru Algensindo, 1989), h. 25

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Adapun jenis penelitian jika dilihat dari judul penelitian yang digunakan penulis dalam penelitian ini adalah Penelitian Korelasional berjenis kausal. Penelitian Korelasional adalah penelitian yang bertujuan mencari hubungan antara dua fenomena atau lebih.⁶² Sedangkan Kausal adalah hubungan yang bersifat sebab akibat, dimana ada Variabel Independen (variabel yang mempengaruhi) sebagai variabel X dan Variabel Dependen (variabel yang dipengaruhi) sebagai variabel Y.⁶³

Adapun jika dilihat dari analisis data maka penelitian ini berjenis penelitian kuantitatif karena data dianalisis dengan menggunakan rumus statistik *product moment*. Dan berdasarkan sumbernya jenis data dapat digolongkan menjadi dua yaitu data primer dan data sekunder. Yang dimaksud dengan sumber data dalam penelitian ini adalah subjek dari mana data dapat diperoleh.⁶⁴

Dan secara rinci penulis menggunakan dua jenis data, yaitu sebagai berikut :

1. Data Kualitatif

Data Kualitatif adalah data yang dapat diukur secara tidak langsung, yang meliputi :

⁶²Suharsimi Arikunto. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik* (Edisi Revisi VI . (Jakarta: Rineka Cipta, 2006), h. 36

⁶³Anas Sujiono. *Pengantar Sttistik Pendidikan*, (Jakarta : PT. Raja Grafindo Persada, 2008), h. 59

⁶⁴Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian*, (Jakarta: PT Rineka Cipta, 2002), h. 106

Prosedurnya :

- a. Variabel X adalah variabel yang berbunyi penerapan metode *hypnoteaching*, dan untuk mencari nilai variabel X di gunakan teknik angket.
- b. Variabel Y adalah variabel yang berbunyi prestasi belajar siswa, dan untuk mencari nilai variabel Y di gunakan teknik mean nilai ulangan siswa
- c. Untuk mencari pengaruh variabel X (penerapan metode *hypnoteaching*) terhadap variabel Y (prestasi belajar siswa) digunakan rumus Korelasional *Product Moment*.

C. Populasi dan Sampel

1. Populasi

Populasi adalah semua individu untuk siapa kenyataan-kenyataan yang diperoleh dari sampel itu hendak digeneralisasikan.⁶⁵ Sedangkan menurut Suharsimi Arikunto populasi adalah keseluruhan subyek penelitian.⁶⁶ Mungkin berupa manusia, gejala-gejala benda, pola sikap, tingkah laku dan sebagainya yang menjadi obyek penelitian.

Adapun populasi dalam penelitian ini adalah seluruh siswa SMP Bina Bangsa Surabaya yang berjumlah 526 siswa, yaitu meliputi siswa kelas VII (A – E), kelas VIII (A – E) dan kelas IX (A – E).

⁶⁵ Sutrisno Hadi. *Metodologi Research I.*, (Yogyakarta: Andi Offset, 199), h. 8

⁶⁶Suharsini Arikunto. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktis*, (Edisi Revisi VI). (Jakarta: Rineka Cipta, 2006), h. 108

D. Metode Pengumpulan Data

Valid tidaknya suatu penelitian tergantung dari jenis pengumpulan data yang di pergunakan. Untuk pemilihan metode yang setepat-tepatnya sesuai dengan jenis dan sumber data dalam penelitian, maka pengumpulan datanya penulis menggunakan metode sebagai berikut :

1. Angket

Adalah cara pengumpulan data terbentuk pengajuan pertanyaan tertulis melalui sebuah daftar pertanyaan yang sudah di siapkan.⁶⁸ Menurut Suharsimi Arikunto dalam bukunya “Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek“, bahwa sejumlah pertanyaan tertulis yang di gunakan untuk memperoleh informasi dari responden dalam arti laporan tentang pribadinya atau hal-hal yang ia ketahui.⁶⁹

Metode ini penulis gunakan untuk mendapatkan data tentang penerapan metode *hypnoteaching* di SMP Bina Bangsa Surabaya.

2. Interview

interview atau questioner adalah pengumpulan data berbentuk pertanyaan secara lisan, dan pertanyaan yang di ajukan berbentuk pertanyaan secara lisan dan pertanyaan yang di ajukan dalam wawancara itu telah di persiapkan secara tuntas, di lengkapi dengan instrumennya.⁷⁰ Metode ini di gunakan untuk mencari data tentang aplikasi penerapan

⁶⁸Anas Sujiono. *Pengantar Stistik Pendidikan*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2008), h. 27

⁶⁹Suharsimi, *Op. Cit*, h.82

⁷⁰Anas Sujiono, *Op, Cit*, h. 27

$$R = H - L + 1$$

Keterangan :

R = Angka kategori

H = Jumlah skor pertanyaan angket

L = Jumlah pertanyaan angket

Kemudian untuk mencari nilai variabel X (penerapan metode *hypnoteaching*), maka hasil prosentase tertinggi dikonsultasikan dengan interpretasi prosentase dari Suharsini Arikunto, yaitu sebagai berikut :

- a. 76 % – 100 % = Baik
- b. 56 % – 75 % = Cukup
- c. 40 % – 50 % = Kurang
- d. Kurang dari 40 % = Tidak Baik

2. Untuk menganalisis data tentang prestasi belajar siswa penulis menggunakan nilai ulangan siswa, yaitu dengan menghitung rata-ratanya dengan rumus :

$$My = \frac{\sum y}{N}$$

Keterangan :

My = Median dari variabel y (prestasi belajar siswa)

$\sum y$ = Jumlah nilai prestasi belajar siswa

N = Jumlah frekuensi atau banyaknya sampel penelitian

3. Untuk menganalisis data tentang ada atau tidaknya pengaruh penerapan metode *hypnoteaching* terhadap prestasi belajar siswa, penulis menggunakan rumus korelasi *Product Moment*, yaitu sebagai berikut :

Pendidikan) untuk siswa tingkat kelas VII, VIII. Kemudian pada tahun 2009 sampai sekarang semua kelas menggunakan KTSP.

Sedangkan pelaksanaan pengembangan diri siswa kelas VII, VIII, IX dengan dilaksanakannya sebagai berikut :

- a. Tryout mata pelajaran UAN untuk kelas XI
- b. Kegiatan pembelajaran efektif dilakukan pagi hari dari pukul 06.45 - 13.15 WIB untuk semua rombongan kelas reguler. Sedangkan pembelajaran efektif pagi hari untuk semua rombongan kelas program integral pukul 06.45-16.00 WIB (untuk hari senin sampai rabu).
- c. Kegiatan ekstrakurikuler dan pengembangan diri dilaksanakan secara bersamaan pada hari sabtu. Namun apabila dirasa kurang, maka akan diberi waktu tambahan pada hari minggu. Sementara untuk guru-guru bidang studi pada hari sabtu digunakan untuk musyawarah guru mata pelajaran (MGMP), rapat bulanan, persiapan mengajar, dan lain-lain.
- d. Pelaksanaan bimbingan ibadah shalat dhuha, dhuhur dan ashar setiap hari dan bagi siswa agama nashrani penilaian dan pelaksanaan ibadah sesuai dengan pendeta kristus masing-masing.
- e. Pembekalan *Conversation* Bahasa Inggris dan komputer untuk program Integral pada hari senin, selasa, dan rabu
- f. Mulai mengembangkan pembelajaran diluar kelas, tetapi penempatan kelas sebagai penempatan yang paling dominan dilaksanakannya aktivitas belajar mengajar. Hal ini di terapkan karena guru berusaha untuk membangkitkan motivasi, gairah, semangat dan minat siswa

untuk merasa *in* dan betah di dalam kelas selama mengikuti proses belajar mengajar (PBM)

Selama proses PBM di SMP Bina Bangsa Surabaya berjalan dengan baik, siswa membiasakan perilaku disiplin di sekolah sesuai dengan tata tertib. 98 % tidak ada yang pulang atau absen serta membuat kerusuhan waktu pelaksanaan PBM.

Adapun siswa yang melakukan pelanggaran, membuat kerusuhan di dalam kelas selama proses PBM ataupun diluar lingkungan sekolah akan dipanggil dan di proses oleh guru BK (Bimbingan Konseling) kemudian mengundang orang tua murid untuk diajak diskusi bagaimana cara menangani permasalahan anak tersebut agar mendapat pengawasan penuh dari orang tua dan masyarakat.

Adapun Organisasi Siswa Intra Sekolah (OSIS) di SMP Bina Bangsa Surabaya yaitu organisasi yang menampung kegiatan ko-kurikuler dan ekstrakurikuler untuk menunjang penyelenggaraan kurikulum, kegiatan intra dan ekstrakurikuler yakni kegiatan untuk mengembangkan minat, hobi dan potensi siswa dalam bidang non akademis sebagai berikut:

- a. Pencak silat pagar nusa
- b. Bimbingan UNAS
- c. Bimbingan Shalat dan baca tulis Al Qur'an
- d. Komputer
- e. Pramuka
- f. Seni tari

NO	NAMA	JABATAN
1.	Drs. H. Achmad Muji	Kepala Sekolah
2	Setia Budi, ST	WAKAUR Kurikulum
3	Drs. MS. Arief	WAKAUR Kesiswaan
4	Drs. Hariyanto	WAKAUR SARPRAS dan HUMAS
5	Drs. H. Shofwan H, M.Pd.I	WAKAUR Ketenagaan
6	Ali Usman, SH	Koord. Program Integral
7	Drs. Ikhsan	Koord. Bimbingan Konseling
8	Abdul Hamid, S.Pd.	Kepala Tata Usaha
9	Misnawar, S.Sn.	Guru Seni Budaya
10	Drs. Riyadi Marianto	Guru Bhs. Inggris
11	Dra. Kaspuah	Guru Bhs. Indonesia
12	Hj. Artika Nur Farida, SH	Guru Ekonomi
13	Zainal Arifin, BA	Guru Matematika
14	Makrus Baktiar, S.Pd.	Guru PENJASORKES
15	Nanang Susilo, S.Pd.	Guru Sejarah
16	Drs. H. Askuri, M.Pd.I	Guru PAI
17	Drs. Sumantri	Guru BK
18	Dra. Kusyanti	Guru Bhs. Indonesia
19	Rina Eka Rahmatin, S.Pd.I.	Guru PAI
20	Hj. Sudjiati, BA	Guru Bhs. Indonesia
21	Edi Sulistiyono, S.Pd.	Guru Bilogi/Laboran IPA
22	Evi Krisyanti, S.Pd.	Guru Biologi
23	Hasan Rifa'i, S.Pd.	Guru Fisika

Dari tabel di atas dapat diketahui bahwa tentang guru berpenampilan menarik dan meyakinkan sebagai seorang guru adalah tergolong cukup atau sedang, terbukti 51,0 % menjawab kadang-kadang, kemudian baru 43,3 % menjawab ya, dan 5,7 % menjawab tidak.

Tabel 5

Tentang guru bersikap simpati (memberikan perhatian dan tidak menyalahkan) kepada siswa

No	Alternatif Jawaban	N	F	%
2	(a) Ya	53	24	45,2 %
	(b) Kadang-kadang		25	47,2 %
	(c) Tidak		4	7,6 %
Jumlah		53	53	100 %

Dari tabel di atas dapat diketahui bahwa tentang guru bersikap simpati (memberikan perhatian dan tidak menyalahkan) kepada siswa adalah tergolong cukup atau sedang, terbukti 47,2 % menjawab kadang-kadang, kemudian baru 45,2 % menjawab ya, dan 7,6 % menjawab tidak.

Tabel 6

Tentang guru menggunakan bahasa yang mudah dipahami oleh siswa dan mudah diingat (berkesan)

No	Alternatif Jawaban	N	F	%
3	(a) Ya	53	25	47,2 %
	(b) Kadang-kadang		26	49,0 %

**Tentang guru dapat memahami dan menyamakan dunia siswa
(pikiran siswa)**

No	Alternatif Jawaban	N	F	%
9	(a) Ya	53	29	54,8 %
	(b) Kadang-kadang		23	43,3 %
	(c) Tidak pernah		1	1,9 %
Jumlah		53	53	100 %

Dari tabel diatas dapat diketahui bahwa tentang guru dapat memahami dan menyamakan dunia siswa (pikiran siswa) adalah tergolong baik, terbukti 54,8 % menjawab ya, kemudian baru 43,3 % menjawab kadang-kadang, dan 1,9 % menjawab tidak.

Tabel 13

Tentang guru memutar musik *slow* (lembut) pada waktu mengajar

No	Alternatif Jawaban	N	F	%
10	(a) Ya	53	27	51,0 %
	(b) Kadang-kadang		24	45,2 %
	(c) Tidak		2	3,8 %
Jumlah		53	53	100 %

Dari tabel diatas dapat diketahui bahwa tentang guru memutar musik *slow* (lembut) pada waktu mengajar adalah tergolong baik, terbukti 51,0 % menjawab ya, kemudian baru 45,2 % menjawab kadang-kadang dan 3,8 % menjawab tidak.

Jumlah	53	53	100
---------------	----	----	-----

Dari tabel diatas dapat diketahui bahwa tentang guru memberikan sugesti pada setiap tarikan nafas supaya badan rileks/santai adalah tergolong cukup atau sedang, terbukti 49 % menjawab kadang-kadang, kemudian baru 39,7 % menjawab ya dan 11,3 % menjawab tidak.

Tabel 18

Tentang guru memberikan sugesti positif

No	Alternatif Jawaban	N	F	%
15	(a) Ya	53	18	34 %
	(b) Kadang-kadang		30	56,7 %
	(c) Tidak		5	9,3 %
Jumlah		53	53	100 %

Dari tabel diatas dapat diketahui bahwa tentang guru memberikan sugesti positif adalah tergolong cukup atau sedang, terbukti 56,7 % menjawab kadang-kadang, kemudian baru 34 % menjawab ya dan 9,3 % menjawab tidak.

Kemudian langkah selanjutnya adalah mencari skor dari 15 pertanyaan angket tersebut yang telah di sebarakan pada 53 responden, dengan ketentuan sebagai berikut :

1. Jika menjawab (a) maka di beri skor nilai 3
2. Jika menjawab (b) maka di beri skor nilai 2
3. Jika menjawab (c) maka di beri skor nilai 1

20	2	1	2	2	2	3	2	3	3	2	2	3	3	2	2	34	C
21	2	2	2	1	2	3	3	3	2	3	3	1	2	2	2	33	C
22	3	2	2	2	2	2	3	2	3	2	3	2	3	2	1	35	B
23	1	2	3	2	3	2	3	3	2	3	2	3	3	3	3	35	B
24	3	2	2	3	3	3	2	2	2	2	1	3	2	1	3	35	B
25	3	3	3	2	3	2	2	2	3	2	3	2	3	3	2	37	B
26	2	2	2	2	2	3	2	2	3	3	3	3	3	2	3	38	B
27	2	3	2	3	3	3	2	2	3	3	2	3	2	3	3	36	B
28	2	2	3	3	2	2	2	2	2	3	3	2	3	2	3	39	B
29	2	2	2	2	2	3	3	3	2	2	2	3	2	3	2	34	C
30	2	1	3	2	3	3	3	3	3	2	2	1	2	2	2	32	C
31	2	2	3	3	2	2	2	1	2	3	3	3	1	2	2	37	B
32	2	2	2	2	3	3	3	2	3	2	2	2	3	2	3	35	B
33	3	3	2	3	3	2	2	2	2	2	2	2	2	2	2	35	B
34	3	3	2	3	1	2	2	3	3	3	1	3	2	3	2	35	B
35	2	2	3	2	2	3	3	2	2	2	2	2	2	3	3	35	B
36	3	2	2	3	2	2	3	2	2	3	3	2	2	3	1	36	B
37	2	2	3	2	2	2	3	2	3	2	2	3	2	2	2	34	C
38	3	1	2	2	2	1	2	3	3	3	3	1	2	3	2	36	B
39	3	3	2	3	3	3	1	2	2	3	2	2	3	2	2	32	C
40	2	3	3	1	2	2	2	1	2	2	2	2	3	1	2	33	C
41	1	3	1	2	3	1	3	3	3	2	2	2	2	3	3	32	C
42	3	2	3	3	3	3	2	2	1	3	2	2	1	2	1	32	C
43	2	2	3	2	1	2	1	2	3	1	3	2	3	1	2	33	C

8	Muh. Yayang Putra Pratama	VII B	8
9	Alifiatul Fauziah	VII C	8
10	Arika Rahmawati	VII C	7
11	Brenda Clarita Nevianing	VII C	7
12	Moh. Ari Setiawan	VII C	7
13	Bagus Putra Pratama	VII D	6
14	Devi Permatasari	VII D	9
15	Dian Melinda Yuliatin	VII D	8
16	Euis Anisa	VII D	9
17	Melani Beti Cahyati	VII E	7
18	Siti Nur Hanifah	VII E	8
19	Risqi Faridz Ardiansyah	VII E	9
20	M. Firman Amirullah	VII E	6
21	Dian Putitasari	VIII A	7
22	Moh. Bayu Ardiansyah	VIII A	7
23	Novia Dwi Anggraini	VIII A	7
24	Mishawanti	VIII A	6
25	Nur Aulia Rahmawati	VIII A	6
26	Rafi Dwi Ardianto	VIII A	8
27	Cindy Kartika Akhadilla	VIII B	7
28	Ade Hardianto	VIII B	6
29	Dian Pratiwi Anwar	VIII B	8
30	Bidayatul Hidayah	VIII C	7
31	Alwin Nofrial Nurwanto	VIII C	7

$$\begin{aligned}
 My &= \frac{\sum y}{N} \\
 &= \frac{388}{53} \\
 &= 7,3
 \end{aligned}$$

Selanjutnya dari hasil rata-rata diatas (7,3), kemudian dikonsultasikan pada kategori nilai ulangan yang ada dibawah ini :

NILAI	KATEGORI	NILAI	KATEGORI
10	Istimewa	5	Hampir
9	Sangat baik	4	Kurang
8	Baik	3	Kurang sekali
7	Cukup Baik	2	Buruk
6	Cukup	1	Buruk sekali

Data hasil rata-rata dari ulangan harian siswa (7,3) adalah berada pada interval nilai 7-8 yang artinya tergolong kategori baik. Jadi, prestasi belajar siswa di SMP Bina Bangsa Surabaya adalah tergolong baik.

3. Analisis Tentang Ada atau Tidaknya Pengaruh Penerapan Metode *Hypnoteaching* terhadap Prestasi Belajar Siswa di SMP Bina Bangsa Surabaya

Untuk mengetahui ada atau tidaknya pengaruh penerapan metode *hypnoteaching* terhadap prestasi belajar siswa di SMP Bina Bangsa Surabaya.maka penulis menggunakan analisis statistik *Product Moment*, yaitu dengan rumus :

$$r_{xy} = \frac{N \cdot \sum XY - (\sum X)(\sum Y)}{\sqrt{\{N \cdot \sum X^2 - (\sum X)^2\} \{N \cdot \sum Y^2 - (\sum Y)^2\}}}$$

1	34	8	272	1156	64
2	35	7	245	1225	49
3	36	7	252	1296	49
4	40	8	320	1600	64
5	39	9	351	1521	81
6	34	6	204	1156	36
7	34	7	238	1156	49
8	35	8	280	1225	64
9	35	8	280	1225	64
10	38	7	266	1444	49
11	37	7	259	1369	49
12	34	7	238	1156	49
13	36	6	216	1296	36
14	33	9	297	1089	81
15	30	8	240	900	64
16	36	9	324	1296	81
17	36	7	252	1296	49
18	35	8	280	1225	84
19	36	9	324	1296	81
20	34	6	204	1156	36
21	33	7	231	1089	49
22	35	7	245	1225	49
23	35	7	245	1225	49
24	35	6	210	1225	36

25	37	6	222	1369	36
26	38	8	304	1444	64
27	36	7	252	1296	49
28	39	6	234	1521	36
29	34	8	272	1156	64
30	32	7	224	1024	49
31	37	7	259	1369	49
32	35	8	280	1225	64
33	35	9	315	1225	81
34	35	9	315	1225	81
35	35	8	280	1225	64
36	36	7	252	1296	49
37	34	7	238	1156	49
38	36	6	216	1296	36
39	32	6	192	1024	36
40	33	7	231	1089	49
41	32	7	224	1024	49
42	32	8	256	1024	64
43	33	8	264	1089	64
44	31	7	217	961	49
45	41	7	287	1681	49
46	36	6	216	1296	36
47	40	6	240	1600	36
48	34	7	238	1156	49

49	38	8	304	1444	64
50	41	7	287	1681	49
51	35	7	245	1225	49
52	36	7	252	1296	49
53	36	9	324	1296	81
Σ	1874	388	13.713	66560	2886

Langkah 7 : Mencari r_{xy} dengan rumus sebagai berikut :

$$\begin{aligned}
 r_{xy} &= \frac{N \cdot \Sigma XY - (\Sigma X)(\Sigma Y)}{\sqrt{\{N \cdot \Sigma X^2 - (\Sigma X)^2\} \{N \cdot \Sigma Y^2 - (\Sigma Y)^2\}}} \\
 &= \frac{53 \times 13.713 - 1874 \times 388}{\sqrt{\{53 \times 66.560 - 1874^2\} \{53 \times 2886 - 388^2\}}} \\
 &= \frac{726.789 - 727.112}{\sqrt{\{3.527.680 - 3.511.876\} \{152.958 - 150.544\}}} \\
 &= \frac{323}{\sqrt{\{15.804\} \{2.414\}}} \\
 &= \frac{323}{\sqrt{38.150.856}} \\
 &= \frac{323}{617.6637} \\
 &= 0,522
 \end{aligned}$$

Dari hasil perhitungan melalui rumus *Product Moment* diatas diperoleh hasil perhitungan (r_{xy}) sebesar 0,522. Kemudian untuk menganalisis ada atau tidaknya pengaruh penerapan metode *hypnoteaching* terhadap prestasi belajar siswa di SMP Bina Bangsa Surabaya, maka hasil perhitungan (r_{xy}) harus dikonsultasikan dengan hasil kritik dari “r” *Product Moment*, yaitu terlebih dahulu harus mencari *Degree of Freedom* (df), yaitu dengan rumus :

$$\begin{aligned}
 df &= N - Nr \\
 &= 53 - 2 \\
 &= 51
 \end{aligned}$$

Dengan df sebesar 51 maka diperoleh :

1. r_t pada taraf signifikansi 5 % sebesar 0,273
2. r_t pada taraf signifikansi 1 % sebesar 0,354

Ternyata hasil perhitungan rumus r_{xy} (0,522) adalah lebih besar dari pada hasil perhitungan tabel (r_t), baik pada taraf signifikansi 5 % (0,273) maupun pada taraf signifikansi 1 % (0,354) yang artinya hipotesis alternatif (H_a) diterima dan Hipotesis Nihil (H_o) ditolak, berarti terdapat pengaruh yang signifikan antara variabel X (penerapan metode *hypnoteaching*) dengan variabel Y (prestasi belajar siswa) di SMP Bina Bangsa Surabaya.

BAB V

Dari hasil perhitungan rata-rata nilai ulangan 53 responden penelitian diperoleh hasil 7,3 yang berada pada interval nilai 7-8 yang masuk dalam kategori cukup baik, artinya prestasi belajar siswa SMP Bina Bangsa Surabaya pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam adalah tergolong cukup baik.

Dari hasil interview dengan bapak Drs. H. Asykuri, M. Pd I yaitu salah satu wali kelas IX juga guru Pendidikan Agama Islam kelas IX pada hari kamis, 3 Mei 2012, ketika beliau ditanya tentang perubahan prestasi belajar siswa-siswinya sebelum dan sesudah diterapkannya metode *hypnoteaching* pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam beliau mengatakan bahwa sebelum di terapkan metode ini nilai ulangan siswa masih banyak yang dibawah KKM, tapi setelah diterapkannya metode ini nilai siswa mengalami kenaikan yang cukup baik.

Sebelum diterapkannya metode ini banyak siswa yang malu untuk bertanya pada gurunya jika tidak faham akan pelajaran yang sedang diterangkan guru, tapi setelah diterapkan metode ini banyak siswa yang rebutan bertanya pada gurunya dan pertanyaannya sedikit demi sedikit mengalami peningkatan kualitas dan kuantitas.

Sebelum diterapkan metode ini banyak siswa yang takut jika disuruh untuk mengutarakan pendapatnya di depan kelas karena merasa tidak pandai bicara di depan umum yang akhirnya mengalami demam panggung, tapi setelah diterapkan metode ini banyak siswa yang pandai bicara di

Sedangkan dalam penelitian ini penulis mengaitkan prestasi belajar siswa dengan penerapan metode *hypnoteaching* di SMP Bina Bangsa Surabaya.

Kemudian hasil dari penelitian penerapan metode *hypnoteaching* ini berada pada prosentase tertinggi (66 %) adalah berada pada interval 56 % - 75 % yang berarti cukup. Jadi mengenai penerapan metode *hypnoteaching* di SMP Bina Bangsa Surabaya tergolong cukup. Data hasil rata-rata dari ulangan harian siswa (7,3) adalah berada pada interval nilai 7-8 yang artinya tergolong kategori baik. Jadi, prestasi belajar siswa di SMP Bina Bangsa Surabaya adalah tergolong baik. Hasil perhitungan rumus r_{xy} (0,522) adalah lebih besar dari pada hasil perhitungan tabel (r_t), baik pada taraf signifikansi 5 % (0,273) maupun pada taraf signifikansi 1 % (0,354) yang artinya hipotesis alternatif (H_a) diterima dan Hipotesis Nihil (H_o) ditolak, berarti terdapat pengaruh yang signifikan antara variabel X (penerapan metode *hypnoteaching*) dengan variabel Y (prestasi belajar siswa) di SMP Bina Bangsa Surabaya.

berbagai macam metode dalam pembelajaran yang mengarah pada keaktifan siswa dalam belajar.

2. Bagi para peneliti setelah penulis, hendaknya melakukan penelitian tentang pengaruh penerapan metode *hypnoteaching* terhadap semangat belajar siswa atau semangat mengajar guru. karena diantara salah satu tujuan diterapkannya metode *hypnoteaching* adalah agar siswa menjadi lebih aktif dan banyak kegiatan dalam proses pembelajaran di kelas, juga agar menjadikan guru menjadi lebih kreatif dalam mengembangkan berbagai macam potensi dan metode dalam mengajar yang pada akhirnya menciptakan proses pembelajaran yang lebih aktif.

- James. L. Murseli, *Pengajaran Berhasil*, 1975, (Jakarta: Yayasan Penerbit Universitas Indonesia)
- Muhaimin, M.A, *Paradigma Pendidikan Islam Upaya Mengefektifkan Pendidikan Agama Islam Di Sekolah*, 2001, (Bandung: Remaja Rosdakarya)
- M. Uzer Ustman. *Menjadi Guru Profesional*, 1995, (Bandung: Remaja Rosda Karya)
- Mulyasa, *Kurikulum Berbasis Kompetensi*, 2003, (Bandung: Pt Remaja Rosda Karya)
- , *Menjadi Guru Profesional Menciptakan Pembelajaran Kreatif Dan Menyenangkan*, 2008, (Bandung: Pt Remaja Rosda Karya)
- Muhammad Noer, *Hypnoteaching for Succes Learning*, 2010 (Yogyakarta: Pedagogia,)
- Muhibbin Syah, *Psikologi Belajar*, 1999, (Jakarta: Logus Wacana Ilmu)
- Muhibbin Syah, *Psikologi Belajar*, 2004, (Jakarta: Raja Grafindo Persada)
- M. Sastra Praja, *Kamus Istilah Pendidikan dan Umum*, 1984 (Surabaya: Usaha Nasional)
- Nana Sudjana, *Cara Belajar siswa Aktif dalam Proses Belajar Mengajar*, 1989, (Bandung : Sinar baru Algensindo)
- Novian Triwidia Jaya, *Hypnoteaching Bukan Sekedar Mengajar*, 2010, (Bekasi: D-Brain)
- Nugroho Widiasmadi, *Metode Dasyat Mencetak Otak Super* , 2010, (Yogyakarta: Indonesia Tera)
- Oemar Hamalik. *Kurikulum dan Pembelajaran*, 2003, (Jakarta: Bumi Aksara)
- Poerwadarminto, *Kamus Umum Bahasa Indonesia*, 1993, (Jakarta : Balai Pustaka)
- Roestiyah, *Masalah Pengajaran Sebagai Suatu Sistem*, 1994, (Jakarta: PT Rineka Cipta)
- Sumadi Surya Brata, *Psikologi Pendidikan*, 1998, (Jakarta: Raja Grafindo Persada)

- Silberman M Melvin, *Active Learning (101 strategies to Teach Any Subject)*, 2004 (Bandung: Nusa Media)
- Soegarda Porbakawatja, *Ensiklopedi Pendidikan*, 1982, (Jakarta: Gunung Agung)
- Slameto, *Belajar dan Faktor-faktor yang mempengaruhi*, 1995, (Jakarta: Rienaka Cipta)
- Suharsimi Arikunto, *Menejemen Pengajaran*, 1993, (Jakarta: Rineka Cipta)
- . *Prosedur Penelitian*, 2002, (Jakarta: PT Rineka Cipta)
- . *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*, 2006, (Edisi Revisi VI). (Jakarta: Rineka Cipta)
- Sutrisno Hadi. *Metodologi Research I*, 1991, (Yogyakarta: Andi Offset)
- Syaiful Bahri Djamarah, *Strategi Belajar Mengajar*, 2002, (Jakarta: Rineka Cipta)
- . *Psikologi Belajar*, 2002, (Jakarta: PT Rineka Cipta)
- Sukamdiyo, *Manajemen belajar*, 1995, (Jakarta: Erlangga Persada)
- Trianto, *Model-model Pembelajaran Inovatif Berorientasi Konstruktivistik*, 2007, (Jakarta: Prestasi Pustaka Publisher)
- UU RI No. 21. *Tentang Sistem Pendidikan Nasional*, 2003, (Bandung: Citra Umbara)
- Yusuf Hadi Miarso, dkk. *Teknologi Komunikasi Pendidikan*, 1986, (Jakarta: Rajawali)
- Zakiah Drajat dkk, *Ilmu Pengetahuan Pendidikan Islam*, 1996, (Jakarta: Bumi Aksara)